

BAB V

SIMPULAN DAN REKOMENDASI

5.1 Simpulan

Simpulan yang di dapat berdasarkan hasil temuan dan analisis data penelitian mengenai Strategi komunikasi dalam kolaborasi guru dan orang tua anak pada satuan PAUD (studi kasus deskriptif di sekolah PG & TK Daarut Tauhid) yaitu kolaborasi antara guru dan orang tua pada satuan lembaga pendidikan adalah sangat penting. Bentuk kolaborasi di sekolah memiliki karakteristik dan tujuan berbeda. Namun bentuk kolaborasi yang dibangun oleh guru dan orang tua di sekolah saling berkaitan dan mendukung satu dengan yang lainnya. Contoh bentuk kolaborasi guru dengan orang tua pada satuan pendidikan seperti dalam proses belajar mengajar, parenting, dan evaluasi perkembangan anak. Kolaborasi yang baik akan terjadi jika komunikasi yang dilakukan berjalan dengan baik.

Perancangan strategi komunikasi perlu diperhatikan dengan matang. Strategi komunikasi yang digunakan akan mempengaruhi ketercapaian tujuan dari komunikasi. Starategi komunikasi yang yang digunakan oleh guru dalam berkolaborasi dengan orang tua memiliki beberapa metode, media komunikasi yang disesuaikan dengan kebutuhan dari tujuan dan sasaran komunikasi.

Adapun hambatan yang dialami guru ketika menggunakan strategi komunikasi dalam berkolaborasi dengan orang tua adalah seperti kurangnya respon dari orang tua, sulitnya mencari waktu yang sesuai dengan orang tua, adanya kurang minat baca disebagian kalangan orang tua, dan keterbatasan perangkat komunikasi yang dimiliki oleh sebagian orang tua.

Upaya guru dalam mengatasi hambatan tersebut adalah adanya dukungan dan kolaborasi dengan komite sekolah dan guru kelas dalam memotivasi orang tua untuk ikut berkolaborasi. Adanya kolaborasi dengan komite dan guru dapat memudahkan tersebarnya pesan dan mendapat hasil *feedback* dari orang tua dalam relatif waktu yang singkat. Upaya guru yang lainnya adalah dengan membuat rekaman atau notulensi dari kegiatan yang di

buat, membuat flayer, memilih media yang sesuai dan biasa di kalangan orang tua. Dengan solusi tersebut sekolah dapat

5.2 Rekomendasi

Setelah melakukan penelitian dan memperoleh hasil data lapangan yang telah di analisis, peneliti memiliki beberapa rekomendasi kepada pihak-pihak yang terkait yaitu:

- 1) Bagi Guru diharapkan dapat terus membangun komunikasi yang baik dengan orang tua anak dan meningkatkan kemampuan dalam berkomunikasi. Salah satunya dengan memperkaya wawasan dengan membaca literatur yang mendukung, serta mengikuti pelatihan seperti pelatihan *public speaking* dan disain grafis.
- 2) Bagi Sekolah hasil temuan penelitian ini dapat berimplikasi terhadap pelaksanaan program kolaborasi antara guru dan orang tua agar lebih optimal. Sekolah diharapkan mengadakan pelatihan untuk guru-guru mengenai komunikasi/ *public speaking* dan disain grafis yang akan menunjang pembelajaran.
- 3) Bagi Peneliti selanjutnya diharapkan merancang penelitian yang lebih mendalam terkait Strategi komunikasi dalam kolaborasi pada satu metode komunikasi khususnya komunikasi kelompok. Untuk mendapatkan hasil temuan yang komprehensif, peneliti perlu memiliki kemampuan dalam menggali informasi dari narasumber/informan dengan baik. Serta peneliti perlu lebih banyak mencari teori-teori yang relevan dengan penelitian sehingga memperluas analisis dalam penelitian.